
 

Message du matin de Pâques au diocèse 

 
Selon l’antique tradition chrétienne pour le temps pascal, je vous adresse ce matin cette belle 
salutation : « Christ est ressuscité !  Il est vraiment ressuscité ! » Frères et sœurs en Christ, fidèles laïcs, 
consacré-e-s, diacres et prêtres, je souhaite à tous, une sainte et joyeuse fête de Pâques. Je pense 
particulièrement en ce moment à nos aînés, aux personnes malades ou marqués par un handicap, aux 
personnes qui vivent la perte d’un être proche, à nos frères et sœurs migrants et réfugiés, dont 
beaucoup sont membres de nos communautés chrétiennes. 
  
Peut-être vous demandez-vous : quel sens cela peut avoir de célébrer Pâques alors que les nécessaires 
mesures de confinement nous obligent à nous tenir à distance de tout rassemblement croyant ? Pâques 
est au cœur de notre foi chrétienne … Ce n’est pas un événement mythique déconnecté de notre vie 
réelle, mais un événement qui s’inscrit dans l’histoire humaine, … dans notre histoire personnelle ! Cet 
événement central de notre foi transcende les aléas de l’histoire pour lui donner sens et l’orienter vers 
un avenir de Vie, de Paix et d’Amour ! 
  
La fête de Pâques s’inscrit dans l’expérience singulière de Jésus de Nazareth ! Toute sa vie, il a choisi les 
chemins de l’humilité, du partage, de la paix et du pardon. Transgressant les règles de la société de son 
temps, Jésus a tourné le dos à la notoriété, au légalisme, aux richesses matérielles et au pouvoir. 
Comment aurait-il pu autrement nous révéler le visage d’un Dieu proche, ami des hommes, plein de 
Miséricorde et de Tendresse pour tous ?  
  
Incompris, Jésus a été condamné injustement. Il est allé au bout du don de lui-même. En le ressuscitant, 
Dieu a accrédité pour toujours et auprès de tous les humains, les choix qui furent les siens. Fêter Pâques 
n’est pas seulement imiter Jésus comme un modèle extérieur à nous. Par le baptême, nous avons été 
incorporés au Christ, plongé dans sa mort pour ressusciter avec Lui à une Vie nouvelle dans la dynamique 
du service, du partage et du don de soi. Célébrer Pâques pour nous, les baptisés, c’est fêter ce que nous 
sommes devenus lorsque Jésus nous a incorporés à Lui par le baptême. 
 

En disant cela, comment ne pas penser à nos frères et sœurs catéchumènes qui ont reçu au début du 
Carême l’appel décisif pour avancer vers le baptême qu’ils devaient recevoir dans la nuit de Pâques, ou 
vers un autre sacrement de l’initiation chrétienne ? Je sais qu’ils ne sont pas abandonnés : leurs 
accompagnateurs les soutiennent et gardent contact avec eux, les communautés du diocèse prient pour 
eux avec la liste nominative qui a été donnée le jour de l’appel décisif. Tous ceux et celles qui se 
préparent à un sacrement de l’initiation chrétienne demeurent bien présents dans la prière de la 
communauté diocésaine et de l’évêque. J’espère que, bientôt, nous pourrons nous réunir autour de 
vous pour prier avec vous lorsque vous aurez reçu dans vos paroisses, le sacrement d’initiation auquel 
vous vous êtes préparés. 
  
Chers frères et sœurs du diocèse du Havre, que la joie et l’espérance illuminent chacune de vos vies, 
même et surtout les plus chahutées, douloureuses et difficiles. Que la force du Ressuscité soutienne 
notre marche et nous fasse exister comme un Peuple de témoins de la Vie du Christ Ressuscité et de 
l’Espérance qu’Il apporte au monde. 
 

Joyeuse fête de Pâques à tous ! 
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